
 

1 

 

 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 011/2021 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – CMAS, 1 

realizada no dia 16 de novembro de 2021, via plataforma online SKYPE, com a presença de conselheiros 2 

e a Secretaria Executiva do conselho Sra. Maria Elaine Haiek e a chefe da SEATAC Sra. Tainara, conforme 3 

lista de presença abaixo: 4 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - EXERCÍCIO 2021 

CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE 
OUTUBRO 

AGO 

Rodrigo Salvador Lachi TITULAR GOVERNO - SEDS P 

Samanta Lima Venâncio SUPLENTE GOVERNO - SEDS *** 

Tarciana Vasconcelos da Silva TITULAR GOVERNO - SMS P 
Nadia Alexandre de S. Queiroz dos Santos SUPLENTE GOVERNO - SMS *** 

Angélica Egler Graça Gomes TITULAR GOVERNO - SEDUC P 

Kelly Maria Gonzaga de Queiroz Ursini SUPLENTE GOVERNO - SEDUC *** 

Paulo Roberto Paes Musa TITULAR GOVERNO - SEMES justificado 

Guilherme de Souza Farinhas SUPLENTE GOVERNO - SEMES P 

Paulo Henrique Montenegro Lopes Ferreira TITULAR GOVERNO - SECULT F 

Breno Magalhães Oliveira de Mesquita SUPLENTE GOVERNO - SECULT F 

Luiz Otávio Galvão de Barros TITULAR GOVERNO - SEDURB P 

Mauricio Valente Souto de Castro SUPLENTE GOVERNO - SEDURB *** 

Fernanda Muniz TITULAR GOVERNO - COHAB *** 

Viviane Christina da Mota Souza  SUPLENTE GOVERNO - COHAB            P 

Luiz Fernando Carvalho de Souza TITULAR GOVERNO - SESEG P 

Glaucia Cristina Silva de Oliveira SUPLENTE GOVERNO - SESEG *** 

Itiel Pereira de Araújo Filho TITULAR GOVERNO - SEFIN P 

Renata de Souza SUPLENTE GOVERNO - SEFIN *** 

Educandário Santista TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Lar das Moças Cegas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Cruzada das Senhoras Católicas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Associação Comunidade Mãos Dadas TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

CAMPS SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Sociedade de São Vicente de Paulo SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Vidas Recicladas TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE F 

FORT-SUAS TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Mirian da Silva SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR Justificado 

Margarett Samara Soares SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR 
           P 

Rayssa Ramos Barja TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Marilda Paixão Isaias dos Santos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 
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Leticia Branquinho Dorigan TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR *** 

Gislayne Kristyna Pereira Custódio SUPLENTE 
SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Fernanda de Souza Santos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Hagnis Cavalcanti TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 

Luciléia Siqueira dos Santos TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 

Iasmin Siqueira Morais dos Santos TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 

A reunião foi realizada às nove horas e dez minutos com segunda chamada. O Presidente do conselho 5 

Sr. Rodrigo inicia a reunião agradecendo os presentes e lendo a pauta a ser discutida. Apreciação e 6 

Deliberação da Ata da Assembleia Geral do mês de Outubro do corrente ano; Revalidação de inscrição 7 

das ofertas das organizações Sociais: Fundação Lusíadas, Associação Sagrada Família,  Congregação das 8 

Missionarias da caridade, ASPPE. Informes do conselho; relato da Comissão de Política - Inscrição da 9 

Adesaf; relato da Comissão de Finanças; relato do Grupo de trabalho-POP RUA; relato da Diretoria 10 

Executiva; Informes do gestor e Assuntos gerais. Solicitado que seja incluído na pauta o fim do Programa 11 

Bolsa Família e sua substituição pelo Programa Auxílio Brasil e parte dos gastos do IGD recursos, esse 12 

voltado ao aprimoramento do programa Bolsa família; A conselheira Marilda solicita informação onde 13 

vai ser discutidos as pautas. O IGD será discutido nos Informes da Instancia do Bolsa família e da 14 

Conferencia, nos informes geral. Rodrigo passa para o segundo ponto da leitura da ata, Marilda solicita 15 

que tenha um tempo menor de apresentação das Organizações Sociais que se apresentarão. Após a 16 

leitura da Ata a Coordenadora da Comissão de Instancia do Programa Bolsa Família solicita correção da 17 

mesma no que tange ao Auxilio Brasil que segundo ela começou a ser discutido na reunião da Comissão 18 

de Novembro, aceito pelos conselheiros presentes. A Secretária Elaine relata sobre a oferta de trabalho 19 

da  Fundação Lusíadas a qual está  voltada a introdução de jovens aos Mundo do Trabalho, a 20 

representante inicia sua fala colocando sobre os cursos ministrados sendo um deles o  curso de 21 

auriculoterapia e que no momento está de forma online e fizeram algumas modificações para o 22 

atendimento presencial de acordo com as novas normas e em fevereiro de dois mil e vinte e dois, 23 

segundo a representante volta ao presencial mais voltado à saúde com auriculoterapia e pedras quente, 24 

pois segundo a Senhora Lucilda dá um bom retorno financeiro, e todos concordam com a revalidação 25 

sendo feito o agradecimento a representante. A seguir Elaine faz explanação sobre a Organização Social 26 

da Sagrada Família que tem como oferta  a integração ao Mundo do Trabalho, a Senhora Simone coloca 27 

que o grupo está voltado as aulas de informáticas, colocando também sobre a creche e que o curso de 28 

informática foi realizado de forma online e tem trinta alunos em cada sala, a Conselheira Marilda solicita 29 

informações a respeito de dois mil e vinte e dois e a Senhora Simone coloca que está sendo adaptado 30 

para o atendimento presencial, Rodrigo agradece e encaminha para a votação de revalidação sendo 31 

aprovada por todos os conselheiros. Elaine relata sobre a Organização Social Congregação Missionarias 32 

da Caridade, cuja oferta de trabalho está voltado ao acolhimento de mulheres adultas  e solicita para a 33 
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representante Darcy sobre a Organização Social e como foi o atendimento durante a pandemia, Darcy 34 

relata que em dois mil e vinte os voluntários não compareceram mas retornaram em dois mil e vinte e 35 

um, aumentou o número de procura e estão reformando e Ampliando para dois mil e vinte e dois, 36 

Marilda concorda com  Darcy e relata sobre o aumento de pessoas a procura de vagas e que devemos 37 

pensar em termos de Política de Assistência o aumento da demanda de Pessoas em Situação de Rua, 38 

particularmente de idosos e que seja de maneira efetiva e a lista de espera é grande, e solicita 39 

informações sobre os recursos financeiros, Darcy coloca que sobre esse assunto é com a matriz que fica 40 

localizada na cidade do Rio de janeiro e a ouvinte Flavia solicita o nome da casa para saber se tem 41 

inscrição do Conselho do Idoso, visto que segundo ela faz parte do Conselho do idoso de Santos e 42 

desconhece essa Instituição, Rodrigo coloca sobre a questão de Flavia e responde sobre a população de 43 

idosos e Flávia coloca que a lista da demanda reprimida  está no portal da Prefeitura  de Santos, Marilda 44 

indaga sobre a prioridade e que Organizações Sociais não atendem toda a demanda, muitos idosos estão 45 

em casa de passagens e segundo ela precisamos aumentar o número de vagas para Idosos 46 

independentes, Elaine solicita que se encerre as questões da revalidações e depois passemos as outras 47 

questões que envolvem a terceira idade e suas complicações. Rodrigo coloca sobre a manifestação e 48 

fala sobre a questão de ordem e esclarece que o portal da transparência está a disposição no chat e a 49 

importância de uma reunião entre Presidente do Conselho do idoso e o Conselheiro da Assistência para 50 

discutir as questões afetas a esse assunto. Rodrigo solicita que os conselheiros se coloquem sobre a 51 

revalidação sendo aprovado e a Conselheira Marilda sugere que esse assunto volte para assuntos gerais, 52 

e Aurora solicita o número de pessoas atendidas e Darcy coloca que são treze mulheres, ao termino da 53 

apresentação os conselheiros presentes aprovaram a revalidação da Organização Social;  A  próxima 54 

Organização a ASPPE , voltada aos jovens no mundo do trabalho e o programa prepara jovens  para 55 

pessoas acima de dezoito anos desde o ano passado tem aulas remotas e a carga horaria é de quatro 56 

dias no emprego e um dia com a equipe, e que a equipe realizou o acompanhamento dos jovens 57 

entendendo a condição de jovens aprendiz, a Marilda solicita o número de  jovens, Raquel responde que 58 

são trezentos  e dezessete jovens e os que saem são repostos devido as vagas e o perfil da empresa. 59 

Marilda solicita o tempo que o jovem fica com a Instituição e Raquel fala que o jovem fica quinze meses 60 

e que por isso se faz necessário o atendimento individualizado ao jovem. Sendo aprovada a oferta 61 

apresentada, dá continuidade iniciando a fala sobre o Serviço de Abordagem Social voltado a criança e 62 

adolescente e que neste momento se percebe um número elevado de crianças e adolescente no 63 

trabalho infantil e que esse fato pode estar voltado ao fechamento de espaços escolares, aprovada a 64 

revalidação das ofertas apresentadas pela Organização Social ASPPE. Encerrando a pautas das 65 

revalidações foi discutida pelos Conselheiros a questão das ILPIS, no qual o Sr. Rodrigo solicita reunião 66 

com o Conselho do idoso para que tratemos da questão, bem como sobre as inscrições das Organizações 67 
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Sociais que cuidam dessa questão, a qual está aguardando a revalidação sendo ela a Organização Social 68 

São Vicente de Paula, sendo solicitado o comparecimento do presidente do Conselho Municipal do 69 

idoso, pois o mesmo foi convidado via e mail e não obtivemos respostas então o Sr. Rodrigo solicita que 70 

seja oficiado a solicitação da presença do mesmo na próxima reunião. O Sr Rodrigo dá continuidade à 71 

reunião colocando sobre a inscrição da organização Social ADESAF, que segundo o mesmo esta inscrição 72 

está sendo discutida na Comissão de políticas desde Abril do corrente ano, relata também que a 73 

conselheira Aurora solicitou vistas na última reunião de Assembleia Geral, e a mesma coloca de que ao 74 

efetuar a leitura do plano de trabalho da organização Social observou que a mesma não relata sobre a 75 

referência e contra referência, quais os espaços que serão encaminhados às pessoas e qual o território 76 

de abrangência, portanto solicita e coloca em votação o comparecimento da Organização Social na 77 

próxima reunião da Comissão de Politicas a qual ocorrerá no dia seis de Dezembro do corrente ano às 78 

quatorze horas, sendo solicitado a Secretaria Executiva que enviasse e-mail convidando a Organização 79 

Social. Colocado em votação sendo aprovado por mais de cinquenta por cento dos conselheiros 80 

presentes. Outro assunto discutido fora sobre o Edital de número um,  que se refere ao credenciamento 81 

das Organizações Sociais para o financiamento das propostas de trabalho para o ano de dois mil e vinte 82 

e dois, a Conselheira Marilda solicita que seja encaminhado para a Comissão de origem a discussão sobre 83 

o Edital e as Organizações Sociais proponentes e o Sr. Rodrigo solicita vistas do referido Edital, sendo 84 

que o mesmo irá se pronunciar sobre o processo na próxima reunião da Comissão de Politicas após 85 

leitura do processo em questão. Seguindo a mesma os Coordenadores das Comissões iniciaram seus 86 

relatos. O grupo de trabalho voltado a População em situação de rua, que em seu bojo foi discutido 87 

sobre os cartões de gratuidade no restaurante Bom prato do qual o Município de Santos tem uma cota 88 

de quatrocentos cartões, mas que nas abordagens policiais essa população acaba perdendo esses 89 

cartões, pois seus pertences são jogados em caçambas, embora segundo a Coordenadora Marilda,  90 

houve diminuição dessa ação dos policiais, mas atualmente só quarenta e três pessoas estão com os 91 

cartões em mãos, O Sr. Rodrigo coloca que irá averiguar a questão e que havia saído uma notícia nos 92 

jornais do término desse benefício, mas que iria estar levando esse assunto para ser discutido junto a 93 

Secretaria de desenvolvimento Social do estado de São Paulo. Outra questão esteve voltada a ampliação 94 

do serviço de Abordagem Social de crianças e adolescentes, serviço esse sendo desenvolvido pela 95 

Organização Social ASPPE, e que a equipe está sendo pequena para o aumento de crianças e 96 

adolescentes em situação de rua e sendo exploradas no trabalho infantil, quando a Coordenadora coloca 97 

que são vistas muitas crianças e adolescentes em carroças, fato atualmente recorrente; Outro assunto 98 

relevante foi a questão da denúncia efetuada pela usuária da Organização Social Casa Êxodo, que 99 

segundo a Coordenadora a mesma trouxe algumas questões voltadas ao cerceamento do Direito de ir e 100 

vir, distribuição de produtos de Higiene Pessoal, para tanto foi solicitado a montagem de comissão para 101 
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visita à Casa Êxodo e avaliação dos casos apresentados. Como relato da Instancia de Controle do Bolsa 102 

Família, segundo a Coordenadora Samanta, foi discutido o fim do Programa e sobre o Novo Programa 103 

denominado Auxilio Brasil, pelo qual foi decido estar elaborando uma Moção de Repúdio pelo fim do 104 

Programa Bolsa família e a decretação do Programa Auxilio Brasil, aprovado pelos Conselheiros 105 

presentes. Outro assunto abordado foi voltado a transferência de recursos financeiros no valor de 106 

quarenta mil reais utilizados na telefonia móvel para a compra de cartões de Auxilio transporte no valor 107 

de dezessete mil reais, para que as famílias pertencentes ao Programa Bolsa Família possam ter acesso 108 

aos cursos profissionalizantes realizados pela Codeso, Marilda indaga sobre a necessidade e  se não há 109 

outra necessidade a ser cumprida, pelo que a Coordenadora  Samanta coloca que outras demandas já 110 

estão contempladas no Plano. Aprovado pelos conselheiros presentes. Iniciando o relato da Comissão 111 

de Finanças foi colocado pela Coordenadora Marilda que a representante de Finanças da Secretaria 112 

Municipal de Desenvolvimento Social não estava presente devido às férias, não tiveram pautas a 113 

respeito de prestação de contas, mas foram solicitados que fossem apresentados na próxima reunião os 114 

recursos remanescentes do Fundo Municipal execução Direta, bem como dos recebidos pelos Fundos: 115 

Estadual e Federal. Encerrando essa questão e aprovada o Sr. Rodrigo coloca sobre a eleição dos 116 

conselheiros da Sociedade Civil biênio dois mil e vinte e dois e dois mil e vinte e três, cujas inscrições 117 

estão abertas e recebidas na sede do CMAS do dia dez de novembro ao dia três de Dezembro e a eleição 118 

será realizada no dia dezessete de Dezembro, no prédio da SEDUC sito na praça dos Andradas dos 119 

números vinte cinco ao trinta e quatro, a partir das nove horas, sendo que o credenciamento para os 120 

candidatos e eleitores deve ser realizado das nove as dez da manhã e a Eleição encerrará as doze horas. 121 

A reunião teve seu término às treze horas e trinta minutos com o Presidente Sr. Rodrigo agradecendo 122 

aos presentes. Eu Maria Elaine Haiek, Secretaria Executiva do Conselho, digitei a Ata aqui posta. 123 

 124 

 125 

     126 

                                                         ____________________________                           ______________________            127 

                                                                       Rodrigo Salvador Lachi                                 Maria Elaine Haiek                                128 
                                                                  Presidente - CMAS                                 Secretária Executiva – CMAS 129 


